

Reclaman industriales política de largo plazo (El Financiero 03/03/08)

Reclaman industriales política de largo plazo (El Financiero 03/03/08) Isabel Becerril Lunes, 3 de marzo de 2008 Llegan debilitados a su convención nacional. Continúa la ruptura de cadenas productivas. Se profundiza la brecha tecnológica.

Con un escaso crecimiento de 1.4 por ciento en 2007, la creación de 621 mil empleos y un sinnúmero de empresas en estado de hibernación a causa de la falta de mercados interno y externo para comercializar sus productos, llegan los industriales de la transformación a su Convención Nacional. Además prevalece la desarticulación y ruptura de las cadenas productivas, ocasionando la pérdida de eslabones completos, debido al aumento de las importaciones de insumos. Pero no todo queda ahí, pues también se ha agrandado la brecha tecnológica y de productividad entre las diversas ramas fabriles, y se registran tasas a la baja de productividad laboral en la industria de la transformación, así como un deterioro en los salarios del sector. Miguel Marón Manzur, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), señala que para reencauzar a la manufactura hacia un nuevo ciclo de largo desarrollo sostenido, el actual gobierno debe desplegar una nueva estrategia de largo plazo. En entrevista con EL FINANCIERO, considera que esa política debe incluir el aspecto regional, para lograr una mayor cohesión nacional y mayor equidad, pues así se detonará una nueva dinámica empresarial que reconfigurará la geografía del país. Miguel Marón cumple su primer año al frente de la Canacintra, y fue reelegido para el periodo 2008-2009. El dirigente de más de 42 mil empresarios de todo el país, adelanta que la principal petición que hará el gremio al presidente Felipe Calderón, será que las compras de gobierno se realicen a proveedores nacionales, en vez de extranjeros. Además, que a las grandes empresas se les exija que apoyen a las de menor tamaño con procesos de subcontratación, y así reactivar el mercado interno y la generación de empleos. Pero aclara que las industrias, sobre todo las pequeñas y medianas, también requieren de financiamiento accesible, "a costo competitivo internacionalmente", contar con una banca de desarrollo fuerte, y mejorar las condiciones laborales y derechos de los trabajadores. En la plática, Marón anota que los temas de seguridad jurídica y de personas, competitividad y sistema laboral serán los otros aspectos que se aborden en la convención. "Buenas cuentas" Al hablar sobre la situación financiera del organismo que preside, dice que registra un adeudo de poco más de 18 millones de pesos, el cual prevén saldar en dos años. Miguel Marón recibió la Canacintra con una deuda de 29 millones de pesos, y a la fecha ha logrado reducirla en 35 por ciento, además de que ha aumentado la membresía. Cuando se modificó la Ley de Cámaras y sus Confederaciones, y se eliminó el artículo referente a la obligatoriedad a registrarse, la membresía en la Canacintra se desplomó, al pasar de más de 40 mil a menos de 20 mil asociados. Hoy cuenta con 42 mil empresas afiliadas en todo el país. Asegura que en este año entregará buenas cuentas a sus agremiados con respecto a las finanzas del organismo, "porque hemos llevado una política de gasto muy austero y nuestro compromiso es que en dos años la deuda de la Canacintra estará en ceros. En ese mismo contexto adelanta que renegociará la deuda que todavía presenta esta Cámara y que se encuentra en un fideicomiso. "Haremos esta operación a la brevedad posible, para poder cumplir la promesa de dejar limpia de deudas a la Canacintra para 2009." La banca ya no tiene en sus manos el fideicomiso, apunta, pues la deuda la han ido comprando las operadoras financieras.